

Adressiert an

Gewählte Mitglieder
der Fachschaftsvertretung der NatFak
der Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

**Einladung zur
6. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

11. Dezember 2016

hiermit möchte ich euch herzlich zur 6. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2016/17 einladen. Sie wird am Dienstag, den 20.12.2016, um 18 Uhr im Sprecher*innenratsgebäude in der Turnstraße 7 im 1. Stock stattfinden.

Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße
Felix Lammermann

Vorläufige Tagesordnung zur 6. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2016/17 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

TOP 1: Formalia

- 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.3. Festlegung der Tagesordnung

TOP 2: Gäste

TOP 3: Berichte

- 3.1. Neues von den FSIn
- 3.2. Konvent
- 3.3. Fakultätsrat
- 3.4. Sonstige Kurzberichte

TOP 4: Mails und Post

TOP 5: Aktionen

- 5.1. Sprechstunden
- 5.2. FSV-Flyer
- 5.3. FSV-Steckbriefe
- 5.4. FSV-Newsletter

TOP 6: Finanzielles

- 6.1. Haushaltsmittel Anträge

TOP 7: Grundlagen- und Orientierungsstudium an der NatFak

TOP 8: FSV T-Shirts

TOP 9: Verschiedenes

- 9.1. Schlüssel für den FSV-Schrank
- 9.2. Termine in der nächsten Zeit
- 9.3. Sitzungsfeedback
- 9.4. Nächste Sitzung

Protokoll der 6. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

20. Dezember 2016

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollant*innen

Felix Lammermann fsv@flammermann.de +49 (0) 160 96 433 175	Lisa Dietrich lisa.dietrich@fau.de +49 (0) 176 56 904 486
--	---

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Anwesend

Felix Lammermann ^{FS, FR}	18.22 – 20.28 Uhr
Stefanie Völker ^{FR}	18.22 – 19.58 Uhr
Nicolas Seufert ^{FR}	18.51 – 20.28 Uhr
Sandra Keller ^{FR}	18.25 – 20.28 Uhr
Manuel Deubler	18.22 – 20.28 Uhr
Christoph Schüßlbauer	18.22 – 20.28 Uhr
Lisa Dietrich	18.22 – 20.28 Uhr
Kai Waldmann	18.22 – 20.28 Uhr
Susanne Fernolendt	18.22 – 20.28 Uhr
Benita Lohbauer ^{Gast, Phys. Geo.}	18.22 – 20.28 Uhr

Anwesende Stimmen: 8 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–	–
–	–
–	–
Stefanie Völker	19.58 – 20.28 Uhr
–	–
–	–
Klara Kaspari	18.22 – 20.28 Uhr
–	–
–	–

Beginn: 18.22 Uhr

Ende: 20.28 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
2.2. Konvent	3
2.3. Fakultätsrat	4
TOP 3: Mails und Post	5
TOP 4: Probleme mit dem Prüfungsamt	7
TOP 5: Probleme mit Portfolioprüfungen	7
TOP 6: Aktionen	8
6.1. Sprechstunden	8
6.2. FSV Flyer	8
6.3. FSV-Steckbriefe	8
6.4. FSV-Newsletter	8
TOP 7: Grundlagen- und Orientierungsstudium an der NatFak	9
TOP 8: FSV-T-Shirts	9
TOP 9: Verschiedenes	9
9.1. Schlüssel für den FSV-Schrank	9
9.2. Termine in der nächsten Zeit	10
9.3. Sitzungsfeedback	10
9.4. Nächste Sitzung	10

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix und Lisa protokollieren die Sitzung.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 7 Vertreter*innen anwesend, es gibt eine Stimmrechtsübertragung, folgendermaßen sind wir mit 8 Stimmen beschlussfähig.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird erweitert um folgende Tagesordnungspunkte:

- „Probleme mit dem Prüfungsamt“ unter dem Tagesordnungspunkt „Mails und Post“ und
- „Probleme mit Portfolioprüfungen“ unter dem neuen Tagesordnungspunkt „Probleme mit dem Prüfungsamt“.

Außerdem werden folgende Untertagesordnungspunkte bzw. Tagesordnungspunkte inklusive aller ihrer Untertagesordnungspunkte gestrichen, da sie keinen Inhalt haben werden:

- „Gäste“, „Sonstige Kurzberichte“ und „Finanzielles“.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIn

Biologie/ILS/LAG: Lisa berichtet so gut es geht, da sie auf den letzten Sitzungen der FSI Biologie/ILS/LAG nicht anwesend sein konnte.

Die Planung für die Veranstaltung „Unsere Biologie – Unsere Forschung“ (UBUF), bei welcher (fast) alle Lehrstühle und Arbeitsgruppen der Biologie sich selbst und ihre Forschung vorstellen werden, laufen derzeit. Die Veranstaltung wird am 11.01.2017 stattfinden. Plakate hierfür wurden erstellt und aufgehängt.

Das Winterfest (WiFe), welches in Zusammenarbeit mit der FSI Mathe/Physik durchgeführt wird, ist ohne größere Vorkommnisse durchgeführt worden. Auch finanziell scheint es gut gelaufen zu sein. Es wurde jedoch ein Banner von der FSI Biologie/ILS/LAG entwendet.

Mathe/Physik: Verschiedenste FSVler*innen, die auf den letzten Sitzungen der FSI Mathe/Physik waren, berichten gemischt und ergänzen sich gegenseitig.

Die Planung für die Veranstaltung „Unsere Physik – Unsere Forschung“ (UPhUF), bei welcher (fast) alle Lehrstühle und Arbeitsgruppen der Physik sich selbst und ihre Forschung vorstellen werden, laufen derzeit. Die Veranstaltung wird am 10., 17. und 24.01.2017 stattfinden. Plakate hierfür wurden erstellt und aufgehängt.

Das Winterfest (WiFe), welches in Zusammenarbeit mit der FSI Biologie/ILS durchgeführt wird, ist ohne größere Vorkommnisse durchgeführt worden. Auch finanziell scheint es gut gelaufen zu sein. Es

wurde jedoch ein Banner von der FSI Biologie/ILS/LAG entwendet.

Die Weihnachtsfeier des Departments Mathematik, welche in einem Hörsaal der FSI Mathe/Physik ihren Ausklang fand, war erneut nur sehr schlecht von den Studierenden besucht. Daher sind viele Lebensmittel übrig geblieben, die hauptsächlich von der FSI Mathe/Physik verwertet werden. Das Department ist ziemlich enttäuscht, da man auch nicht wirklich weiß, was man noch tun kann, um Studierende anzulocken. Es gibt bereits kostenfreies Essen und Glühwein und es wird stark mit der FSI zusammengearbeitet.

Es gibt mal wieder Probleme mit dem Prüfungsamt in der Physik, siehe hierzu eigener TOP 4: Probleme mit dem Prüfungsamt.

Es gibt auch mal wieder Probleme mit den Portfolioprüfungen¹ in der Mathematik, siehe hierzu eigener TOP 5: Probleme mit Portfolioprüfungen.

Geographie: Benita, die uns von der FSI Geographie aus besucht, berichtet. Felix war auch auf der letzten Sitzung und ergänzt kleine Details.

Die Nikolaus-Feier im Zirkel hat stattgefunden und ist gut gelaufen. Es waren etwa 200 Gäste da, also ist es auch finanziell gut gelaufen.

Der Studienausschuss hat getagt, dies wurde jedoch nur sehr kurzfristig vereinbart, wodurch auch die Sitzung sehr kurz ausgefallen ist. Es wurde hauptsächlich über das Mentoringprogramm vom ZIEW und Evaluationen geredet.

Am 14.12.2016 war mal wieder eine FSI-Sitzung. Hier wurden hauptsächlich Arbeitskreise (AKs) inklusive der Arbeitskreisleitungen neu besetzt und Termine für das nächste Jahr festgelegt.

Außerdem wurde als Pilotprojekt ein Belohnungssystem für FSI-Arbeit eingeführt. Details sind noch nicht ganz geklärt, aber FSIIler*innen sollen mit Freigetränken belohnt werden, wenn sie (bestimmte) FSI-Arbeiten durchführen. Falls das System funktioniert und die Motivation der FSIIler*innen steigt, soll das Projekt fortgeführt werden.

Am 08.01.2017 findet ein Arbeitstag der FSI Geographie statt, auf welchem unter anderem auch über das Grundlagen- und Orientierungsstudium gesprochen werden soll.

Die FSI Geographie hat eine neue Webseite aufgesetzt, welche unter eigener Domain (nicht FAU-Domain) läuft, aber auf dem Server der FSI Informatik gehostet wird. Der Inhalt ist noch im Aufbau, sie sieht jedoch schon sehr schick aus und hat vor allem jetzt ein responsives Design. Die Webseite kann unter www.fsigeo.de betrachtet werden.

Geowissenschaften: Wir wissen nichts neues, da leider niemand von der FSI Geowissenschaften hier auf der FSV-Sitzung anwesend ist und auch niemand von uns auf einer der Sitzungen der FSI Geowissenschaften war.

Susanne bittet darum, dass jemand anderes mal auf eine Sitzung gehen würde, weil sie generell donnerstags Abend immer verhindert ist. Auf Mailanfragen von ihr, reagiert die FSI Geowissenschaften anscheinend nicht so gut. Stefanie und Felix behalten die Termine im Auge (bzw. fragen nach, wann die nächsten Termine sind) und versuchen die FSI Geowissenschaften mal zu besuchen.

Chemie/MoWi: Christoph berichtet; Manuel ergänzt bei Bedarf.

Die FSI Chemie verkauft jedes Wintersemester zu bestimmten Terminen Laborkittel und -brillen an die

¹ So nennt man zusätzliche verpflichtende Prüfungen für ein Modul, das bereits eine verpflichtende Prüfung hat.

Erstsemester*innen. Dieses Jahr gab es hier eine Neuerung, da das Department Chemie und Pharmazie die Kittel und Brillen für die Erstsemester*innen kostenfrei zur Verfügung stellen wollen. Dafür hat es der FSI Chemie/MoWi Kittel und Brillen abgekauft und umsonst ausgeben lassen. Da hierdurch die Nachfrage natürlich gestiegen ist, hat die FSI Chemie/MoWi deutlich mehr Einnahmen gemacht als in früheren Jahren.

Beim Treffen mit dem Studiendekan (sog. Roundtable) wurden viele Probleme angesprochen, die auch zu Änderungen der Prüfungsordnung führen können/werden. Es gibt auch hier das Problem mit den Portfolioprüfungen, siehe hierzu eigener TOP 5: Probleme mit Portfolioprüfungen.

Bezüglich des Grundlagen- und Orientierungsstudiums wurde mit dem Department Chemie und Pharmazie gesprochen. Die Geschäftsleitung hatte bereits Kontakt zu Frau Distler und lehnt das Konstrukt des ZIEWs für die Chemie ab, siehe hierzu eigener TOP 7: Grundlagen- und Orientierungsstudium an der NatFak.

Pharmazie und Lebensmittelchemie: Felix hat bei IT-Problemen geholfen und berichtet darüber. Stefanie ergänzt gegebenenfalls Punkte, die nichts mit IT zu tun haben.

Der Mailverteiler der FSI Pharmazie und Lebensmittelchemie funktioniert jetzt wieder ordentlich, das heißt alle Mitglieder der FSI sind eingetragen und es wurden zwei neue, engagierte, junge (also hoffentlich noch lang dableibende) Administratoren und Moderatoren gefunden. Diese wurden von Felix (als Mitglied des Referats IT) in die Struktur und Verwaltung eines E-Mail-Verteilers eingearbeitet. Der Verteiler ist jetzt auch für alle Personen anschreibbar und nicht mehr vollständig moderiert. Das hatte vorher zu Problemen geführt, da durch vollständige Moderation die Kommunikation mit Studierenden und auch mit anderen Teilen der Stuve gehemmt wird und gleichzeitig sehr viel Arbeit für die Moderator*innen anfällt. Diese Problematik gipfelte darin, dass irgendwann vor ein bis eineinhalb Jahren keine Moderationsanfragen mehr bearbeitet wurden und somit keine einzige Mail den Verteiler erreichte, so haben sich über 500 unbearbeitete E-Mails angestaut.

Alles in allem heißt das also, dass die Kommunikation mit der FSI Pharmazie jetzt besser funktionieren kann und auch bereits funktioniert, das freut uns als FSV sehr.

Nachdem die FSI Pharmazie und Lebensmittelchemie sich derzeit allgemein in einem Umschwung von allen IT-Angelegenheiten befindet, gibt es auch Bestrebung die Webseite neu aufzusetzen, hierzu wurden sie von Felix an das Referat IT und die FSI Informatik verwiesen.

Ansonsten gibt es nichts neues.

2.2. Konvent

Es gab eine Konventssitzung (am 15. Dezember 2016) seit unserer letzten Sitzung.

Wahlen: Es werden immer noch zwei Mitglieder für den Sprecher*innenrat gesucht.

Der Vorstand des Zentrums für Lehrer*innenbildung muss bis zum Sommersemester besetzt werden. Dafür sind bereits zwei Bewerbungen beim Konvent eingegangen. Eine von Sina Saarow, welche Französisch und Geschichte auf Gymnasiallehramt studiert, und eine weitere von Armend Rama, welcher Wirtschaftspädagogik mit Zweitfach Mathematik für berufliche Schulen studiert.

Berichte: Am 29. November 2016 gab es eine Podiumsdiskussion zum Thema „Studierende in der Hochschulleitung“ in München, hierbei ging es um Studierende in der Hochschulleitung, zum Beispiel als studentischer Vizepräsident. Gäste waren drei Studierende, die für ein Jahr hauptberuflich in ihrer jeweiligen Hochschulleitung gearbeitet haben und bezahlt wurden. Falls man an dem Thema

mehr interessiert ist, kann man sich an den Sprecher*innenrat (stuve-sprat@fau.de) oder direkt an den studentischen Senator Ingwer Andersen wenden.

Im Gespräch mit der Universitätsleitung (UL) wurde über die Themen „VG Wort Problematik“, „Studierende in der Hochschulleitung“ (UL fragt mal andere ULs nach Erfahrungen), den neuen Kanzler (wird voraussichtlich Anfang 2017 seine Arbeit aufnehmen), „Datenschutz und Privacy“ (Details aus einem Berufungsverfahren sind zu einem Bewerber durchgesickert, das soll auf keinen Fall passieren) gesprochen.

Verschiedenes: Der aktuelle Stand (15.12.2016)² aus der VG Wort Problematik ist, dass zum Jahresende der bisherige Pauschalvertrag, der den Universitäten die Verwendung von Schriftauszügen ermöglicht hat, ausläuft.

Es ist noch nicht ganz klar, wie die neue Regelung ab dem 01.01.2017 aussehen wird. Es steht jedoch zu befürchten, dass ab dem 01.01.2017 viele Lehrmaterialien vorläufig offline (von StudOn) genommen werden müssen.

Am 09.12.2016 haben die Kultusministerkonferenz (KMK) und die VG Wort eine Pressemitteilung herausgegeben, in der sie sich kooperativ zeigen und beabsichtigen einen Lösungsvorschlag noch im Jahr 2016 vorzulegen, sodass nichts offline genommen werden müsste.

2.3. Fakultätsrat

Es gab eine Fakultätsratssitzung (am 07. Dezember 2017) seit unserer letzten Sitzung.

Es gab nur wenige für uns und die Studierenden der Naturwissenschaftlichen Fakultät relevante Themen. Diese sind die *Bestellung von Mitgliedern in Prüfungsausschüssen und Zugangskommissionen* und eine *Stellungnahme zur Sprachniveau A1 Regelung in der Immatrikulationssatzung*.

Außerdem wurde berichtet, dass von den 19 seit 2013 neu berufenen Professor*innen 4 Personen weiblichen und 15 Personen männlichen Geschlechts waren. Dies entspricht einer Frauenquote von 21.05 % bei Neuberufungen.

a. Bestellung von Mitgliedern in Prüfungsausschüssen und Zugangskommissionen

Die folgenden Mitglieder wurden für diese Amtszeit in die verschiedenen Prüfungsausschüsse und Zugangskommissionen bestellt. Dabei mussten in einigen Ausschüssen bzw. Kommissionen stellvertretende Vorsitzende nachbenannt werden.

Kommission zur Eignungsfeststellung im Bachelor ILS: In die Kommissionen wurden (zusätzlich zu den Bestellungen aus der Fakultätsratssitzung vom 26.10.2016) Professor *Christian Koch* als Vorsitz, sowie Professor *Peter Knabner* als Mitglied, apl. Professor *Christoph Richard* als dessen Stellvertreter, Professor *Martin Klingler* als Mitglied und Professor *Rainer Böckmann* als dessen Stellvertreter bestellt.

Prüfungsausschuss Bachelor/Master Mathematik: In dem Prüfungsausschuss wurde Professor *Karl-Hermann Neeb* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

² Vorsicht! Zum Zeitpunkt der Sitzung war das der aktuelle Stand, dieser hat sich bis zur Fertigstellung des Protokolls bereits zum Besseren geändert, siehe hierzu die Mail vom 23.12.2016 um 10.40 Uhr von *Christian Thiem* mit dem Betreff *Vorläufige Entwarnung | Urheberrecht (§ 52a)* oder www.spiegel.de/lebenundlernen/uni/seminartexte-kopieren-universitaeten-einigen-sich-mit-vg-wort-a-1127321.html.

Zugangskommissionen Master Mathematik: In der Zugangskommissionen wurde Professor *Hermann Schulz-Baldes* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

Prüfungsausschuss Bachelor/Master Materialphysik: In dem Prüfungsausschuss wurde Professor *Peter Hommelhoff* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

Zugangskommissionen Master Materialphysik: In der Zugangskommissionen wurde Professor *Michael Thoss* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

Prüfungsausschuss Bachelor/Master Physik: In dem Prüfungsausschuss wurde Professor *Peter Hommelhoff* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

Zugangskommissionen Master Physik: In der Zugangskommissionen wurde Professor *Alexander Schneider* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

Auswahlkommission für die Qualifikation zum beschleunigten Studiengang Physik: In der Auswahlkommission wurde Professor *Hanno Sahlmann* zum stellvertretenden Vorsitz benannt.

b. Stellungnahme zur Sprachniveau A1 Regelung in der Immatrikulationsatzung

Es wurde berichtet, dass der Senat in seiner Sitzung vom 23.11.2016 einer vom Referat L1 (Rechtsabteilung der Universität) eingereichte Änderung der Immatrikulationsatzung zugestimmt hat. In dieser werden unter anderem auch Deutschkenntnisse mindestens auf Niveau A1 oder vergleichbare Nachweise als Immatrikulationsvoraussetzung gefordert.

Dies ist die gleiche Auflage, die zuvor in den Qualifikationsfeststellungsverfahren (QFV) in neuen Prüfungsordnungen von englischen Masterstudiengängen gefordert wurde. Der Fakultätsrat hatte sich in seinen letzten Sitzungen gegen eine solche Auflage ausgesprochen und gefordert diese aus den QFV zu streichen. Diese Streichung ist erfolgt, jedoch hat das Referat L1 jetzt über den Senat und die Immatrikulationsatzung einen Weg gefunden, bei dem die Fakultätsräte und Departments nichts mehr mitzureden haben.

Daher spricht sich der Fakultätsrat einstimmig gegen die Sprachniveau A1 Regelung in der Immatrikulationsatzung aus und sieht diese sehr kritisch.

TOP 3: Mails und Post

Folgende Mails kamen seit der letzten FSV-Sitzung über den FSV-Verteiler:

E-Mail erhalten von **Dilvin Osman** am **30.11.2016** um 15.18 Uhr

Betreff | Helferliste DKMS Registrierungsaktion

Inhalt | Registrierungsaktion für die Deutsche Knochenmarkspenderdatei wurde organisiert und sollte von uns promoted werden.

Umgang | Die Aktion ist leider schon vorbei, jedoch wurde uns zugetragen, dass es auch ohne unsere Hilfe ein Erfolg war.

E-Mail erhalten von **Julia Enslin** am **30.11.2016** um 17.27 Uhr

Betreff	FKK MORGEN
Inhalt	Erinnerungsmail für die Fakultäten-Koordinations-Konferenz.
Umgang	Die Veranstaltung hat bereits stattgefunden. Wir haben leider nicht an der diesmaligen FKK teilgenommen, nächstes Mal wollen wir natürlich gerne wieder teilnehmen.

E-Mail erhalten von **Christian Sperber** am **02.12.2016** um 14.57 Uhr

Betreff	Veranstaltungshinweis
Inhalt	Eine Greenpeace Fotoshow soll von uns bei den FSIn beworben werden.
Umgang	Der Veranstaltungshinweis wurde nach 48-stündiger Einspruchsfrist von Felix an die FSIn weitergeleitet.

E-Mail erhalten von **Philipp Huber** am **05.12.2016** um 21.16 Uhr

Betreff	Einladung zur 1. Sitzung des AK VG Wort
Inhalt	Es wird eingeladen an der ersten Sitzung des neuen AK VG Wort teilzunehmen, welcher Aktionen rund um die VG Wort Affäre organisieren will und die Studierenden informiert halten will.
Umgang	Die Sitzung hat bereits stattgefunden. Manuel war (mit vier anderen Leuten) da, es gibt jedoch keine relevanten neuen Infos für uns an der NatFak.

E-Mail erhalten von **Ursula Somaggio** am **08.12.2016** um 11.38 Uhr

Betreff	Nachhilfe Physik, Mechanik, Kräfte
Inhalt	Es wird nach Physikstudierenden gesucht, die Interesse haben einem angehenden Spenglermeister Nachhilfe zu geben.
Umgang	Stefanie antwortet mit Verweis auf die entsprechende Seite der FSI Mathe/Physik.

E-Mail erhalten von **Andreas Artinger** am **15.12.2016** um 10.42 Uhr

Betreff	Probleme Prüfungsamt
Inhalt	Es gibt mal wieder Probleme mit dem Prüfungsamt in der Physik, da dies ein Thema ist, das die FSV vor einigen Jahren von den FSIn übernommen hat, wurde die Anfrage von der FSI Mathe/Physik an uns weitergeleitet.
Umgang	Siehe hierzu eigener TOP 4: Probleme mit dem Prüfungsamt.

TOP 4: Probleme mit dem Prüfungsamt

In der Physik gibt es mal wieder Probleme mit dem Prüfungsamt. Über die FSI Mathe/Physik haben wir eine Mail erhalten, welche aus dem Grund an uns weitergeleitet wurde, da wir vor einigen Jahren die Problematik von den FSIs übernommen haben. Felix leitet die Mail noch an den Kummerkasten weiter, damit diese dokumentiert wird.

In der vergangen Amtszeit hatte die FSV guten Kontakt zum Prüfungsamt, dabei kommunizierte Tobias Hain öfter mit dem Leiter des Prüfungsamts der Naturwissenschaftlichen Fakultät. Stefanie wird Tobias fragen wie die Kommunikation damals abgelaufen ist, um den Kontakt wieder aufzunehmen. Sie soll sich dann mit dem Prüfungsamt über die aktuellen Probleme austauschen. Außerdem wird sie sich um weitere Verbreitung von Kummerkastenplakate kümmern, damit dieser hoffentlich mehr direkten Zulauf erhält.

TOP 5: Probleme mit Portfolioprüfungen

Es gibt mal wieder Probleme mit den Portfolioprüfungen. Dies sind (pseudo-)verpflichtende Prüfungen, welche zusätzlich, zum Beispiel zu einer abschließenden Klausur oder den eigentlichen Versuchen eines Praktikums in einem Modul, verlangt wird.

In der Mathematik gibt es in vielen Vorlesungen Portfolioprüfungen in Form von verpflichtenden Übungsblättern, welche für einen Übungsschein mit eigener ECTS-Anrechnung, aber innerhalb eines Moduls mit eigener abschließender Klausur, verlangt werden. In der Chemie gibt es ebenfalls diverse Portfolioprüfungen, zum Beispiel gibt es einen verpflichtenden Test, um für ein Praktikum zugelassen zu werden. Die Chemie hat zusätzlich das Problem, dass fast jedes Modul zwei notengebende Leistungen enthält und damit große Teile der Prüfungsordnung nicht rechtskonform sind, obwohl anscheinend allen klar ist, dass diese Portfolioprüfungen notwendig sind.

Diese Portfolioprüfungen sind prinzipiell nicht erlaubt, da laut Bayrischem Hochschulgesetz (Bay-HSchG) der Stoff eines Moduls nur über **eine** verpflichtende Prüfung (oder zum Beispiel in Praktika und Co. durch kleinere Teilprüfungen) abgeprüft werden darf. Es dürfen also keine Zugangsvoraussetzungen oder zusätzliche Verpflichtungen zum Bestehen eines Moduls verlangt werden.

Diese Portfolioprüfungen wurden in vielen Fächern ursprünglich nur eingeführt, da das Kultusministerium dies verlangt hat. Jetzt macht aber die Rechtsabteilung der Universität (Referat L1) Druck, damit diese Prüfungen wieder abgeschafft werden, um dem BayHSchG gerecht zu werden.

Die bisherigen Meinung des Fakultätsrats ist, sich erst einmal zurückzuhalten und zu warten was Ministerium und L1 wirklich machen, bevor man überstürzt alle Prüfungsordnungen ändert. Die Mathematik will zunächst eine Umfrage machen, was die Studierenden von den Übungsscheinen halten.

Die FSV hat selbst, ihrer Meinung nach, zu wenig Ahnung von dem Thema, um entscheiden zu können, was unternommen werden soll. Deswegen gehen Sandra, Christoph und Manuel zu Frank Dziomba (Qualitätsmanagement an der NatFak), um Informationen einzuholen und Möglichkeiten zur Lösung der Problematik zu evaluieren.

Das Thema wird von uns auch in der Studiendekanrunde angesprochen. Außerdem soll Frank Dziomba, falls er dies für sinnvoll erachtet, eine Gesprächsrunde mit allen Studienausschussmitgliedern einberufen, da diese über Details zu der Problematik in ihrem Studiengang am besten Bescheid wissen. Falls der Input einer solchen Runde zu gering ist, sollen die FSIs brainstormen in welchen Modulen Portfolioprüfungen verlangt werden, hierzu wird dann gegebenenfalls eine Mail an alle FSIs geschrieben.

Mit genügend Input soll dann im Fakultätsrat nochmal über alles gesprochen werden.

TOP 6: Aktionen

6.1. Sprechstunden

Wintersemester 2016/17: Die erste Sprechstunde nach der letzten Sitzung hat in der Chemie und der Pharmazie, die von Felix und Sandra besucht wurde, stattgefunden. Die beiden konnten viel Input und Probleme von Studierenden sammeln und meistens auch direkt aufklären. Alles Angebotene ist gut weggegangen, vor allem die Kalender sind – dank dem vorherigen Zusammenrollen – extrem gut weggegangen. Die Sprechstunde ging von 11 bis 14 Uhr, da immer wieder neue Leute kamen. Am Ende gab es zwar keine Chemie-Vorlesung mehr, jedoch gab es eine Nebenfach-Vorlesung der Biologie in den gleichen Hörsälen. Die FSI Mathe/Physik hat ihren Glühweinkocher für die Aktion ausgeliehen, danke nochmals dafür! Parallel zur FSV-Sprechstunde hatte die FSI Pharmazie ihren Stand zum Welt-AIDS-Tag auf dem Roten Platz. Auch hier wurde kurz Kontakt aufgenommen, um sich mal kennenzulernen.

Die Woche darauf waren Klara und Lisa in der Geographie vor Hörsaal C in der Kochstraße, die beiden waren von 11.45 bis 13.45 Uhr da. Um 11.45 Uhr waren leider schon viele Studierende weg, weshalb viel Merchandise und Essen übrig geblieben ist. Die FSI Geographie hat beim organisieren von Tischen und Co. geholfen, danke nochmals dafür.

Die letzte Sprechstunde für dieses Semester war in den Geowissenschaften, wo Christoph und Stefanie von 9.45 bis 12.15 Uhr anwesend waren. Auch hier ist ziemlich viel übrig geblieben und es waren nicht so viele da, da der Publikumsverkehr in den Gebäude einfach relativ gering ist, vielleicht findet man hier in Zukunft einen besseren Platz.

6.2. FSV Flyer

Der FSV-Flyer sind fertig und können in alle Welt verteilt werden! Die FSV ist begeistert von Design und Inhalt.

6.3. FSV-Steckbriefe

Es wurden bereits sechs von den Steckbriefen auf Facebook gepostet und geteilt, die anderen vier werden in den nächsten Wochen gepostet, ob vor oder nach Jahreswechsel wird spontan von Stefanie entschieden.

6.4. FSV-Newsletter

Der erste FSV-Newsletter wurde versandt es stehen etwa ein ein Dutzend Personen direkt auf dem Verteiler. Außerdem stehen die FSI Mailverteiler der FSI Biologie/ILS/LAG, FSI Chemie/MoWi, FSI Mathe/Physik und der FSI Geographie auf dem Verteiler. Die anderen FSIs werden von Stefanie nochmal angeschrieben, ob sie auch auf den Verteiler wollen.

Andreas Artinger und Jolan Findeis aus der FSI Mathe/Physik, welche schon öfters auf vergangenen Sitzungen anwesend waren, haben Stefanie tatkräftig beim Erstellen und Korrekturlesen des Newsletter unterstützt, ein großes Danke von der FSV dafür! Stefanie bittet darum, nächstes mal darauf zu achten, dass dem Newsletter mehr Vorlaufzeit gegeben wird, sodass auch mehr FSVler*innen beim Korrekturlesen und Texte Verfassen helfen können.

TOP 7: Grundlagen- und Orientierungsstudium an der NatFak

Felix hat eine Mail an alle FSIs geschickt und sie gebeten, das Konzept auf ihren Sitzungen zu besprechen und uns folgende Informationen zukommen zu lassen:

1. Welche (fachlichen und sozialen) Projekte zur Unterstützung beim Studienstart gibt es?
2. Welche hiervon werden von der FSI oder vom Department oder von einer Kooperation organisiert?
3. Welche Probleme beim Studienstart sind bei euch besonders präsent?
4. Welche Angebote würdet ihr euch für eure Erstis noch wünschen, könnt sie aber selbst nicht stemmen?

Chemie/MoWi: In der FSI Chemie/MoWi wurde bereits kurz über das Thema geredet, jedoch wurde hier nur das bekannte Konzept von der Philosophischen Fakultät besprochen und noch keine bestehende Projekte und/oder Probleme gesammelt oder neuen Ideen vorgebracht. Daher wird das Thema bei der nächsten Sitzung, die vermutlich am 11.01.2017 stattfinden wird, nochmal vertieft.

Mathe/Physik: In der FSI Mathe/Physik wird auf der Sitzung am 21.12.2016 darüber geredet.

Geographie: In der FSI Geographie wurde das Thema bereits angesprochen und auf den Arbeitstag am 08.01.2017 verschoben.

Geowissenschaften: Die FSI Geowissenschaften wird von uns nochmal angeschrieben, da bisher keine Antwort kam.

Biologie/ILS/LAG: Die FSI Biologie/ILS/LAG beredet das Thema auf ihrer nächsten Sitzung am 11.01.2017.

Pharmazie und Lebensmittelchemie: Die FSI Pharmazie und Lebensmittelchemie hat ihre nächste Sitzung erst im Januar, an einem uns bisher unbekanntem Termin, sie werden nochmals angeschrieben.

Felix schreibt nochmals an alle FSIs eine Erinnerungsmail.

TOP 8: FSV-T-Shirts

Die FSV-T-Shirts sind angekommen und sind jetzt auch richtig gedruckt. Felix schreibt eine Mail an Wir Machen Druck, dass jetzt mit dem Nachdruck alles geregelt ist.

TOP 9: Verschiedenes

9.1. Schlüssel für den FSV-Schrank

Nicolas ist selbst zu selten zum Aufsperrern des Schanks verfügbar, daher nimmt er seinen Wunsch nach einem Schlüssel zurück. Lisa hat Interesse an dem Schlüssel und bekommt ihn alsbald möglich von Felix.

9.2. Termine in der nächsten Zeit

Arbeitstag der FSI Geographie	Sonntag, der 08.01.2017, ganztägig
Unsere Physik – Unsere Forschung (UPhUF, Tag 1)	Dienstag, der 10.01.2017, von 13 bis 19 Uhr in Hörsaal E, Physikum, Staudtstraße 7
7. Sitzung der FSV Nat	Dienstag, der 10.01.2017, ab 18 Uhr im Sitzungssaal, Sprat, Turnstraße 7
Unsere Biologie – Unsere Forschung (UBUF)	Mittwoch, der 11.01.2017, von 8 bis 18 Uhr in Hörsaal C, Biologikum, Staudtstraße 5
Hörsaalkino „Der Marsianer“ der FSI Mathe/Physik	Donnerstag, der 12.01.2017, ab 19 Uhr in Hörsaal 12, Mathematik, Cauerstraße 11
Winter-Geofete der FSI Geographie	Freitag, der 13.01.2017 im Zirkel, Erlangen
Unsere Physik – Unsere Forschung (UPhUF, Tag 2)	Dienstag, der 17.01.2017, von 13 bis 19 Uhr in Hörsaal E, Physikum, Staudtstraße 7
Sitzung des studentischen Konvents	Donnerstag, der 19.01.2017, ab 19 Uhr
Stammtisch der FSI Geographie	Donnerstag, der 19.01.2017
Unsere Physik – Unsere Forschung (UPhUF, Tag 3)	Dienstag, der 24.01.2017, von 13 bis 19 Uhr in Hörsaal E, Physikum, Staudtstraße 7
Hörsaalkino „Deadpool“ der FSI Mathe/Physik	Dienstag, der 24.01.2017, ab 20 Uhr in Hörsaal G, Physikum, Staudtstraße 7
Praxisforum (berufstätige Geograph*innen berichten aus dem Berufsleben)	Montag, der 30.01.2017, von 18.30 bis 20 Uhr in Hörsaal C, Kochstraße 4
8. Sitzung der FSV Nat	Dienstag, der 31.01.2017, ab 18 Uhr im Sitzungssaal, Sprat, Turnstraße 7
Hörsaalkino „Ziemlich beste Freunde“ der FSI Mathe/Physik	Dienstag, der 07.02.2017, ab 18 Uhr in Hörsaal E, Physikum, Staudtstraße 7

9.3. Sitzungsfeedback

Die Sitzung war ganz gut und mal wieder etwas kürzer, da es nicht so viele lange Berichte gab. Die Pause nach 90 Minuten, welche aufgrund der erwarteten kurzen Sitzungsdauer ausgelassen wurde, hat doch gefehlt, auch wenn wir nur eine halbe Stunde mehr gebraucht haben. Wir haben uns ab und zu an kleinen eventuell unwichtigen Dingen aufgehängt, dies wird von anderen wiederum befürwortet, da es so ein wenig mehr Diskussionskultur in der Sitzung gibt.

Wie immer danke an Manuel, Lisa und Kai für's Kochen, das Essen war wie immer sehr lecker, sowie an Susanne, Benita und Manuel für's Abspülen!

9.4. Nächste Sitzung

Die nächste FSV-Sitzung wird am Dienstag, dem 10. Januar 2017, um 18 Uhr stattfinden.